



# 「ふたば」

令和3年12月24日号

「夢がつながる 学びのエリア」

板橋五小・板橋十小・板橋二中

## 新たな年に向かって

校長 大沼文雄

新型コロナウイルスによる感染症拡大予防への対応が続いた2021年が終わろうとしています。生徒の皆さんには、この間様々な面で制約の多い学校生活を強いることとなり、大変残念に感じています。学校では、今年も、できる範囲での取組をしてきました。その1つが昨年度に続く「学年別運動会（プチ運動会）」です。時間や種目を減らし、全校での実施ではなく学年ごとの実施という形態でした。それでも、生徒の皆さんに喜んでもらったことに救われる思いでした。保護者の皆様には、校内に入らせていただくことができず、大変申し訳ない思いでした。現在、9年生の皆さん全員と「面接練習」を行っています。その中で、「思い出に残る行事」にあげている人がいましたね。制約がある中でも実施できたことへの喜びを感じることができました。反面、「残念、悔しい・・・」という気持ちが本音だとも伝わってきました。

面接練習では、「中学校生活の思い出を教えてください」という質問は必ず尋ねる質問の1つです。2年前までは「3年生での運動会・合唱コンクール・修学旅行」という答えがほとんどでした。昨年から今年にかけて、「3年生での・・・」という答えが激減しました。今年度の答えとしては、「1年生での運動会・合唱コンクール・移動教室・校外学習」という答えが圧倒的でした。9年生にとってこの2年近く実施できなかった各行事への強い思いが、「1年生での・・・」という答えに結びついたので感じます。とても切なくなります。

この2学期、7年生は10月、8年生は11月に「校外学習」を実施しました。どちらも午前中のみという制約の中での活動でした。しかし、班で行動している場面での皆さんの表情からは「楽しい！」という感情がひしひしと伝わってきました。制約のある中でも、実施できた喜びに満ちあふれていたように感じられました。年が明けると8年生が1月、7年生が2月に実施予定の「スキー教室」では、より一層楽しく活動している様子が伝わってくるはずです。生徒が自ら、そして仲間とともに体験・経験を積み重ねることは、学校でなければできない取組です。板橋第二中学校では、こうした取組をこれからも大切にしていきたいと考えています。

さて、9年生の皆さんは、「希望進路実現」に向かって真っ最中です。面接練習の中で、9年生は「将来の夢」や「これから頑張りたいこと」についても語ってくれました。昨年3月以降、進路選択について悩み、希望進路実現に向けた努力を続けてきた9年生。多くの方が、自分の将来や卒業後の生活に夢や希望、前向きな気持ちを語ってくれたことを、私は頼もしく、そして誇らしく感じています。また、「板橋二中は、どんな学校ですか？」と尋ねると、「明るく、元気で、楽しい学校です」、「先生と生徒の距離が近い学校です」、「先生がとても丁寧に自分たちを見守ってくれる学校です」・・・、といった「人間的なふれあい、関わり」をあげていた人がたくさんいました。例年だと、「凡事徹底」「文武両道」「あすなろ」といったスローガンをあげる声を多く聞くのですが、今年は違いました。それだけ、今の9年生はこの3年間で「人間的なふれあい、関わりが大切だ」ということをしっかりと感じ取ってくれたのでしょう。とても嬉しく感じています。

8年生、7年生の皆さんは来年4月から「新入生」を迎えます。今週行われた学年集会では、2学期を振り返ると同時に、来たる3学期「次の年度への『0学期』」に向けた心構えが、テーマとなっていましたね。それぞれ進級して、立場が変わっていきます。1つずつ学年が上がり先輩として「7年生（新入生）」を迎える立場となります。まずは、自分自身の目標に向かっていくことに全力を注いでください。そして、新しく仲間となる新入生が、皆さんとともに、「チーム板二中の一員として、同じ目標をもって取り組んでいきたい」と考え、行動していけるように、先輩として「ふれあい、関わり」の意識を高め、強い絆を築いていくことを期待しています。

現在、東京都および日本全体の新型コロナウイルス新規感染者数は、低い数値で推移しています。しかし、新たな変異株が出現し、まだまだ気を緩められない状況が生じています。学校でも気は緩めていません。むしろ、さらに徹底を図っていこうと考えています。冬休みの間、学校に登校しない日が続きます。皆さんには、引き続き家庭での感染症対策を万全に、まずは自分自身、そして家族の皆様の健康管理を徹底するようにお願いします。

「令和4年 2022年」という新しい年を迎える冬休み、生徒の皆さんには予断を許さない社会情勢ではありますが、その「新しい年に希望をもって！」過ごしてもらいたいと考えています。そして、各自がそれぞれの目標を達成できるように、努力し続ける1年としていきましょう！ 期待しています！

保護者の皆様、本年は大変お世話になりました。来年も引き続きよろしく願い申し上げます。

良い年をお迎えください！

## 学校の様子

### 教師の日 12月13日(月)

板橋区では、東京青年会議所板橋区委員会の皆様が普及委員となり、「先生、ありがとうプロジェクト」を推進しています。ユネスコでは「10月5日」を「教師の日」と制定しています。今年度、本校では学校行事の都合で10月5日に実施することができずにいましたが、生徒会役員を中心に生徒が準備を進めてくれていました。約2ヶ月遅れとはなりましたが、生徒会朝礼の最後に、生徒会長から呼びかけがあり、各教室で学級委員から担任へ、日頃の感謝を込めたメッセージが送られました。メッセージには、生徒1人1人から感謝の言葉が記され、レイアウトは生徒が工夫を凝らしてくれました。担任以外の教職員には、時間を改めて手渡されました。PTA役員およびコミュニティ・スクール委員の皆様が駆けつけてくださり、その様子をご覧いただきました。改めて、生徒の気持ちに感謝して、今後の励みとさせていただきます。ありがとうございます！



### 7年生 校外学習ビデオ上映会 12月17日(金)

6校時に体育館で保護者の皆様(26名)にもご参加いただき、10月に実施した校外学習のビデオ上映会を行いました。生徒がタブレットで撮影した写真や動画を学年主任が編集しました。途中、自分たちの様子を見た生徒からは歓声が上がったり、保護者の皆様の表情には微笑みが浮かんでいました。終了時には、生徒だけではなく保護者の皆様からも大きな拍手が湧き上がりました。会場を出られる際に、保護者の方から「ありがとうございました。子どもたちが仲良くしている様子を見られて、とても嬉しかったです。」というお言葉をいただき、大変感激いたしました。お忙しい中ご参加くださり、誠にありがとうございました。



## 生徒の活躍 おめでとう！ 頑張りました！

令和3年度中学生「税についての作文」 優秀賞 9年 I-N くん 9年 K-S くん  
入選 9年 I-Y さん

令和3年度板橋区「薬物乱用防止ポスター」 準佳作 7年 K-M さん

令和3年度板橋区「明るい選挙啓発ポスターコンクール」  
優秀賞 8年 S-O くん 8年 S-M さん 8年 N-H さん

令和3年度板橋区「身近な環境に関する標語及びポスター展」  
銀賞 8年 K-S さん 銅賞 8年 U-M くん 奨励賞 8年 T-A さん  
努力賞 7年 J-S さん 8年 T-M さん 8年 T. さん

板橋区中学校バスケットボール新人大会 男子の部 優勝！ 女子の部 優勝！  
\*男女ともに優勝し、都大会への出場を決定しました！ 頑張ってください！

## 今後の主な予定 1月11日(火) 3学期始業式

12月25日(土)～1月9日(日) 冬季休業日(土日含む) * 12月29日(水)～1月3日(月) 休校日 1月10日(月) 成人の日 <b>11日(火) 3学期始業式</b> 12日(水) 都立高校推薦出願(始)	1月13日(木) 専門・中央委員会 小中連携代表者会議(板二中) 14日(金) 第3回英語検定 <b>15日(土) 第7回土曜授業プラン(公開予定)</b> 私立高校推薦出願(始)
---	--

## 保護者の皆様 「学校評価アンケート」 ご協力ありがとうございました。

12月に入り、保護者の皆様には「学校評価アンケート」にご協力いただきました。年末の大変お忙しい時期でしたが、ご協力のほど誠にありがとうございました。  
いただいたご回答およびご意見等は現在集約中でございます。3学期に入り、2月には集計・分析結果をこの学校だよりおよび学校ホームページに掲載させていただきます。  
次年度に向けた貴重なご意見を誠にありがとうございました。 校長 大沼文雄